

Luc 2, 41-52

2012-12-28

Place Alexandra (Sainte Famille)

Chers amis!

Peut-être sommes-nous tentés de penser que cette fête de la Sainte Famille a peu de liens avec notre vie actuelle puisqu'aujourd'hui nous vivons en maison de retraite. Oui! Nous avons connu une vie de famille; père, mère et enfants. Mais aujourd'hui, les enfants sont adultes. Ils ont leur famille et nous... sommes seuls. Nous pouvons prier pour les nôtres, mais la vie de famille est du passé. Du moins, c'est ce que nous sommes portés à penser.

Une résidence comme celle-ci réunit plusieurs personnes. Un groupe de personnes comme dans une famille. Un noyau de personnes. La famille, quelle qu'elle soit, repose sur une valeur principale, fondamentale: l'amour. L'amour suppose le don de soi! L'Évangile du jour rappelle que Joseph et Marie ont perdu momentanément leur fils. Et ils ont senti que cet enfant leur échappait. Ils ont accepté cette distance. Ils ont fait confiance. Dans notre résidence-famille, aimer c'est accepter que les autres soient différents de nous. Aimer c'est donner du prix à l'autre quoiqu'il arrive et le respecter.

Aimer, c'est aussi assumer ce qui arrive. Marie et Josèphe n'ont pas un mot, pas un geste qui laisse supposer qu'ils ont rejeté l'un sur l'autre la responsabilité de l'escapade de leur fils Jésus. Dans notre résidence-famille, c'est apporté notre solidarité, notre support communautaire. «Pourquoi nous as-tu fait cela?» Dans ce nous de Marie, tout est dit d'un partage total: même recherche, même angoisse, même joie de retrouvailles. Aimer, c'est dire nous, c'est être convaincu que nous avons une contribution à apporter, si modeste soit-elle, à la vie en commun.

Aimer, c'est enfin chercher à comprendre. De la part de Marie et Joseph, aucune colère, pas de reproches violents. Seulement une question: «Pourquoi nous as-tu fait cela?» Dans la vie quotidienne, les incidents sont

inévitables. Aussi, savoir être positif, prendre le temps de s'expliquer, de se parler respectueusement afin de prévenir les mots durs, les remarques injustes, blessantes.

Chers amis! Vivre, pratiquer l'amour dans une famille petite ou grande, c'est construire un solide réseau de riches relations interpersonnelles permettant à chacun, chacune de grandir de s'épanouir. Mais l'amour dont il est question ici est l'amour tel que l'enseigne l'apôtre Jean: «Mes enfants, dit-il, nous devons aimer non pas avec des paroles et des discours, mais par des actes et en vérité.»

Amen.